

Presseinformation/Veranstaltungsinformation der Fraktion der Freien Demokratischen Partei (FDP) in der Bezirksversammlung Hamburg-Wandsbek vom 12. Dezember 2023

## FDP-Fraktion Wandsbek zu "Spendenbänken" im Bezirk: "Tue Gutes – und hab endlos Geduld!"

Nachdem ein Mitglied der erweiterten FDP-Bezirksfraktion Wandsbek nicht nur ein mehrfacher, sondern auch ein glücklicher Sponsor von "Spenden-Bäumen" ist, erkundete Birgit Wolff, Vorsitzende der Fraktion, im Rahmen einer Kleinen Anfrage (21-5478) vom 20. Juni 2022, wie dies bei den vom Bezirksamt ermöglichten "Spendenbänken" aussieht. Grundsätzlich stehe das Bezirksamt entsprechenden Spenden positiv gegenüber, hieß es da. Und wenig später: "Grundsätzlich können Sie gerne eine Bank spenden und eine Quittung gibt es auch." Anfang November 2022 unterbreitete das Amt einen ersten Vorschlag, wo im gewünschten Stadtteil Hummelsbüttel das Aufstellen einer Spendenbank möglich wäre – die Örtlichkeit kam den Zielen nicht entgegen. "Nach immerhin fünf Monaten, im April 2023, erhielt ich seitens eines anderen Mitarbeiters, der sich dankenswerterweise kümmerte, mehrere weitere Standortvorschläge – für einen davon habe ich mich hocherfreut sofort entschlossen. Genau so einen Platz hatte ich mir gewünscht", so Wolff. Wenige Tage danach kamen detaillierte Vorschläge, wo genau am Wunschplatz die Bank stehen könnte. Alles wurde kurz und rasch und erfreut geklärt.

Doch dann stockte die Umsetzung erneut. Ein halbes Jahr spüäter erfolgte daher die nächste Kleine Anfrage (21-7847) seitens der FDP-Fraktion: Sind Spendenbäume ein sinnvolles Angebot oder vielleicht eher eine Belastung für die Verwaltung? "Das Bezirksamt hält es grundsätzlich für sinnvoll," heißt es da, "Spendenbänke an ausgewählten und geeigneten Standorten in öffentlichen Parkanlagen oder Spielplätzen als zusätzliches Angebot aufzustellen." "Sinnvoll vielleicht – aber offenbar schwer realisierbar", sagt Wolff. Denn bisher gebe es noch immer keinen Termin, wann es weitergehe. "Nun ist es bald Weihnachten 2023 und damit 16 Monate her, dass mein Ansinnen, eine Bank zu stiften, auf den amtlichen Weg gebracht wurde", sagt Wolff. "Eigentlich wollten wir die Bank mit einem kleinen vorweihnachtlichen Einweihungsfest für die Nachbarschaft begrüßen, aber daraus wird nun nichts mehr." Sie sei sehr gespannt, wann diese lange Geschichte ein Ende finde und die "sinnvolle" Spendenbank auch aufgestellt werde. "Überall fehlen Bänke, nicht nur für Senioren. Ich begrüße daher das Spendenbank-Projekt außerordentlich. Und ich habe viel Geduld. Die sollten alle, die einen Baum oder eine Bank schenken wollen, auch haben. Falls Baum oder Bank noch ein Weihnachtsgeschenk werden sollen: besser mit zwei Jahren Vorlauf planen…"

**BU-Vorschlag:** Noch sitzt Birgit Wolff, Vorsitzende der Wandsbeker FDP-Fraktion, auf anderen Park-Bänken – sie wartet seit 16 Monaten darauf, dass ihre "Spendenbank" am vereinbarten Ort in Hummelsbüttel endlich aufgestellt wird. Wolff: "Stay tuned sagt man doch heute – wir werden berichten" (Bild: FDP-Fraktion Wandsbek)